
 
 

Jahresbericht des Präsidenten | 2023 1 

Jahresbericht des Präsidenten 
für das Vereinsjahr 2023 
 
Liebe Mitglieder des Handwerk- und Gewerbeverein Thalwil 
 
Das vergangene Jahr war für unseren Verein ein Jahr voller Ereignisse, geselliger 
Zusammenkünfte und schöner Momente. Mit Freude blicke ich auf die zahlreichen 
Veranstaltungen zurück, die wir gemeinsam genossen haben und die das Herz unseres 
Vereinslebens bilden. In diesem Jahresbericht blicke ich auf die Höhepunkte des vergangenen 
Jahres zurück. Das Jahr 2023 war aber auch eine äusserst herausfordernde Zeit und hat sich 
als eine Periode der Prüfung für unsere KMU-Betriebe erwiesen, die von den Auswirkungen 
einer Pandemie gezeichnet waren und sich nun inmitten weiterer Krisen und 
Herausforderungen befinden.  
 
Die wirtschaftliche Lage, die wir im vergangenen Jahr und zum Teil auch noch gegenwärtig 
erleben, ist geprägt von steigenden Kosten, sowohl in Bezug auf Rohstoffe als auch auf 
Energie, was die Betriebskosten für viele unserer Mitgliedsunternehmen enorm erhöht. Diese 
Kostensteigerungen stellen eine bedeutende Belastung dar und erfordern von uns allen ein 
Höchstmass an Anpassungsfähigkeit, strategischem Denken und Veränderungen. 
 
Darüber hinaus sehen wir uns mit globalen Ereignissen konfrontiert, die weit über unsere 
Landesgrenzen hinausreichen. Die zunehmenden Spannungen und Konflikte weltweit, 
gepaart mit Naturkatastrophen und Unglücken, beeinflussen auch unsere lokale Wirtschaft 
und erfordern von uns eine sorgfältige Planung und Risikobewertung. 
 
Trotz dieser vielfältigen Herausforderungen bin ich zuversichtlich, dass wir als Gemeinschaft 
von Handwerkern, Gewerbetreibenden und Unternehmern in Thalwil die Stärke und den Willen 
besitzen, diesen Schwierigkeiten standzuhalten und gestärkt daraus hervorzugehen. Durch 
Zusammenarbeit, Innovation und eine starke Unterstützung innerhalb unseres Vereins können 
wir gemeinsam Wege finden, um unsere Unternehmen zu stärken und zu schützen und auch 
unsere Mitglieder bestmöglich zu unterstützen sowie neue Wege zu gehen. 
 
Damit diese Gemeinschaft wächst, haben wir uns an zahlreichen Veranstaltungen und Events 
zusammenfinden können. Den Auftakt machte hier unser Neujahres Apéro. Es war erfreulich 
zu sehen, wie zahlreich unsere Mitglieder in der EDO-Bar des Hotel Sedartis erschienen sind, 
um das neue Jahr gemeinsam einzuläuten. Die entspannte Atmosphäre und die angeregten 
Gespräche liessen bereits zu Beginn des Jahres Vorfreude auf die kommenden 
Veranstaltungen aufkommen. 
 
In kleinerer Runde ging es dann weiter mit dem Eisstockschiessen auf der Eisbahn Thalwil. 
Nach einem spannenden Wettkampf zwischen den beiden Teams konnten wir uns bei einem 
gemütlichen Apero und anschliessendem Fondue Plausch stärken und die fröhliche Stimmung 
geniessen. Es war eine gelungene Veranstaltung, die allen Teilnehmenden viel Freude 
bereitet hat. 
 
Der traditionelle 1. Mai Brunch auf dem Bauernhof Sihlhalde war auch in diesem Jahr ein voller 
Erfolg. Ich danke Markus Humm und seiner Familie herzlich für ihre Gastfreundschaft. Auch 
wenn es ein wenig frisch war, das gut gefüllte Buffet aus dem Hause KölliBeck bot für die 
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anwesenden Mitglieder und ihre Familien und Freunde alles an, was zu einem Brunch 
dazugehört.  
 
Zwischendrin fand monatlich unser Stammtisch im Hotel Sedartis statt. An jedem zweiten 
Montag in einem Monat, laden wir die Mitglieder und auch Interessierte zu diesem gemütlichen 
Anlass ein. Vorab werden alle Mitglieder über den Newsletter nochmal erinnert, dass der 
Stammtisch bevorsteht, was doch eine gute Gedächtnisstütze ist.  
 
Eine weitere Tradition in unserem Verein, ist das Grotto Ticinese auf dem Postplatz in Thalwil 
anlässlich des Gotthardstrassenmärt am letzten Samstag im August. Es war wie immer ein 
kulinarisches Highlight, das leider durch den unvorhergesehenen Regen dazu führte, dass die 
Besucherinnen und Besucher frühzeitig nach Hause gingen. Dennoch war es ein Genuss, 
feines selbstgekochtes Risotto und einen guten Wein zu probieren und sich bei guten 
Gesprächen auszutauschen, kennenzulernen und den Sommer zu geniessen.  
 
Bedauerlicherweise musste der geplante Mitgliedertag abgesagt werden, da es leider einfach 
zu wenige Anmeldungen gab. Das Schöne ist aber, dass der Vorstand sich nicht entmutigen 
lässt. Kurzerhand wurde der Mitgliedertag dann im Januar 2024 nachgeholt. Der verschobene 
Mitgliedertag war ein voller Erfolg und man darf zu Recht sagen, wer nicht dabei war, der hat 
etwas verpasst. Mehr dazu gibt es dann im nächsten Jahresbericht zu lesen.  
 
Der HGV Thalwil engagiert sich bei vielen Formaten und Veranstaltungen. Hierbei ist es auch 
wichtig, über unseren Horizont hinauszuschauen und auch mal neue Wege zu bestreiten. So 
haben wir als Verein die Kulturtage 2023 unterstützt und hatten eine entsprechende Präsenz 
an Veranstaltungen und bei Marketingmaterial. Wir haben auch das Schulprojekt „ready4work“ 
unterstützt, wo die Schülerinnen und Schüler Bewerbungsgespräche trainieren können und 
dann gestärkt auf die Lehrstellensuche mit Beginn im Sommer 2024 gehen können.  
 
Unser grösster Anlass des Jahres war dann der Firmenapéro am 01. November 2023 im 
Begegnungszentrum Serata. Es war schön zu sehen, wie viele Menschen aus Handwerk, 
Gewerbe, Handel und weitere Branchen hier zusammengekommen sind. Es gab ein buntes 
und interessantes Programm, wobei die komödiantische Darbietung als Bewerbung auf einen 
Vorstandsposten bei HGV Thalwil voll und ganz bei einem «Shitstorm» in den «sozialen 
Medien» auf der Bühne den Bach herab ging. Ich danke hier herzlich der Bank Thalwil für das 
grosszügige Sponsoring und die Unterstützung bei diesem Anlass, genauso wie dem Team 
des Tisch 55 für die genussvolle Versorgung an diesem Abend. Ein weiterer Dank geht auch 
an die weiteren Gönner und Sponsoren des Abends.  
 
Zum Ende des Jahres haben wir uns dann noch an ein Gemeinschaftsevent mit der 
Unternehmervereinigung Oberrieden gewagt und haben die Mitglieder aus beiden Vereinen 
zu einem Adventshöck in die «Holzhütte» am Lichterweg im Mettli eingeladen. Es waren 
zahlreiche Unternehmerinnen und Unternehmer zum Apéro erschienen und nahmen im 
Anschluss auch ein feines Raclette oder Fondue zu sich. Ein toller Austausch über die 
Gemeindegrenze hinaus und es steht fest, dass es im Jahr 2024 eine Wiederholung geben 
wird.  
 
Was in diesem Jahr auch wieder auf der Agenda stand, sind zahlreiche Sitzungen und Events 
bei den übergeordneten Gremien, der UVH, der Unternehmervereinigung des Bezirk Horgen, 
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oder dem KGV, dem KMU- und Gewerbeverband des Kanton Zürich. Mit spannenden 
Vorträgen und wichtigen Informationen und Aktionen konnten sich die Präsidien und 
Vorstände die «Rucksäcke packen» und an den Anlässen auch austauschen. Auch bei der 
Standortförderung Zimmerberg-Sihltal gab es einiges zu tun. Als Gewerbevertreter aus dem 
Bezirk sitze ich im Leitenden Ausschuss und freue mich auf die Zusammenarbeit mit dem 
neuen Präsidenten Märk Fankhauser und dem neuen Geschäftsführer Stefan Lüthi. 
 
Abschliessend danke ich von Herzen meinem Vorstand für die tatkräftige Unterstützung und 
das grossartige Engagement für den Verein. Ohne diese Mitarbeit und Bemühungen bei den 
von uns durchgeführten Veranstaltungen hätten wir diese nicht so erfolgreich gestalten 
können. Die Verteilung der Aufgaben im Vorstand und die Unterstützung für mich als 
Präsident, sind sehr wichtig und erlauben es mir, das Amt ausführen zu können.  
 
Es hat einige Personen aus den Mitgliedsunternehmen, die sich bereit erklärt haben, bei den 
Anlässen mitzuhelfen und somit den Verein zu unterstützen. Auch ihnen gilt mein Dank. Es 
müssen in der Zukunft allerdings wieder mehr Mitglieder aktiv werden, um das Vereinsleben 
zu stützen und abwechslungsreicher zu gestalten. Auch einschliessen möchte ich, die neuen 
Mitglieder in diesem Jahr dazugekommen sind, aber auch die Unternehmen, die uns die Treue 
halten und Mitglied geblieben sind.  
 
Zu unserer Generalversammlung am 08. April 2024 werden wir dann die Möglichkeit haben, 
die vielen neuen Unternehmen nochmals in unserem Handwerk- und Gewerbeverein Thalwil 
willkommen zu heissen. Meine Vorstandskollegin und Vorstandskollegen, sowie auch ich, 
freuen uns auf den Abend mit guten Gesprächen, neuen Eindrücken und den Start in ein neues 
erfolgreiches Vereinsjahr. 
 
Euer Präsi 
 
 
 
Christian Kling 


